

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA PASADA CRISIS

## La verdadera causa

Nuestro colega barcelonés «La Vanguardia» ha publicado un interesante artículo acerca de la explicación verdadera de la pasada crisis, y vamos a reproducir de él algunos trozos.

Dice el colega:

«Nosotros ignorábamos por qué había caído, en realidad, el Gabinete Maura. Y jamás habríamos podido sospechar que esa causa oculta, misteriosa para los españoles, en Francia fuera una cosa pública y sabida de todos. Nosotros creíamos que el Gobierno Maura era mucho más capaz de defender los intereses de España, que el Gobierno actual; y por eso preferíamos aquél a éste. Pero lo que no imaginábamos es que en Francia se opusiese lo mismo, se prefiriese, naturalmente lo contrario, y que ambas cosas se dijese con toda franqueza, en alta voz, con el alma o el interés en los labios.»

«El periódico «Le Temps», en efecto, que es el órgano oficial del Gobierno francés, en su número del día 11 del corriente publica unas impresiones de su corresponsal en Madrid, que deberían ser traducidas y fijadas en todas las plazas de España. Son una verdadera maravilla de sinceridad. El corresponsal de «Le Temps» nos revela, ante todo, lo que tanto anhelábamos. La caída del Gabinete Maura, dice, se debe, no a esa monserga liberal de las garantías constitucionales, sino a la manera como aquel Gobierno venía enfocando las diferencias fundamentales actualmente existentes entre Francia y España: la política aduanera y el problema de Tánger.»

«He aquí, como botón de muestra, algo de lo que tan rotundamente afirma «Le Temps»:

«En resumen, Francia no tiene nada que perder con este cambio de Ministerio, y hasta próximamente podremos dar una impresión de lo que caldrá ganando.»

«Y añade «La Vanguardia» justamente indignada, con indignación que compartimos.

«Mientras en España se engaña y se desorienta ignominiosamente al país; mientras Romanones y Melquiades Álvarez andan haciendo espavientos para fingir que defienden las libertades constitucionales y hacer creer que fueron ellos los que derribaron al Gabinete Maura, en repto de santa indignación liberal, un simple periodista extranjero se encarga de decirnos la pura verdad. El Gobierno Maura cayó por Tánger y por los Aranceles, esto es, por defender con demasiada ahínco los intereses de España. Aquí no hubo principio liberal, ni cosa que se le parezca.»

«Y termina con estas energéticas frases: al ver que Francia estaba ganando de una crisis española, lo cual quiere decir, naturalmente, que España estaba perdiendo; al constatar que, a guisa de pábulo, se maneja, ignora lo que es corresponsal francés en Madrid, se le ve expone tan difamante; al verle sufrir que la impudicia de Romanones y la incoherente vanidad de Melquiades Álvarez explotan liberalmente una gran vergüenza nacional; al ver cómo se tratan y consideran injustamente como lo peor y lo más caduco de Europa; y sobre todo, al escuchar este inmenso y pavoroso silencio del país atargado y embrutecido, a quien se ocultan, se maltrata, se lesiona y se escupe impunemente, como si fuera un cadáver.»

Nota cifra de la pasada crisis la pre

sentimos y así lo dimos a entender cuando decíamos al pie de una «Nota de Actualidad» del día 10 del corriente mes, en que comentábamos la caída del Gobierno Maura: «¿No habrá en el fondo otra causa mucho más grave que se cubra con esta tapadera?»

## De Sociedad

Los que viajan

En el correo ha llegado a esta procedente de Madrid, el Presidente de la Cámara de Comercio don Juan Antonio Gómez Quiles.

—Con objeto de recoger a su familia, que marchará mañana, ha llegado a esta ciudad, el Comisario de Policía don Alberto Mularos.

—De Murcia, don Alejandro y don José Terrer Delgado.

Notas varias

Ha obtenido la plaza de práctico en este Puerto el capitán de la Marina Mercante don Vicente Roig López.

—Ayer tarde dio en el Casino una notable conferencia el doctor don Pedro P. Arnan, Director de este Hospital Militar, disertando sobre el tema: «Amores venerados de la Patria; el niño y la mujer.»

La distinguida como numerosa concurrencia que escuchó al orador le tributó grandes aplausos; pues el señor Arnan estuvo inspiradísimo.

—Ha dado a luz una robusta niña la distinguida esposa de nuestro amigo Gerónimo Oliver, afamado músico director de Infantería de Marina.

Felicitemos a los dichosos padres.

Letras de luto

Ayer tarde, seguido de numeroso acompañamiento, se verificó el sepelio del cadáver de la señora doña Melvina Calderón Prefumo.

A su familia toda sabemos la expresión de nuestro pésame más sentido.

—En la iglesia de la Caridad, se ha celebrado hoy misa en sufragio del alma de la señora doña Josefa Mateo Martín, habiendo asistido gran número de familias amigas de la de la finada.

A su familia, pero en particular a su viudo, nuestro amigo don José María Truchaud, reiteramos nuestro pésame.

## NECROLOGIA

Tristemente impresionados cogemos la pluma para dar cuenta del fallecimiento del Ilustre señor don Félix Martínez García, Inspector General del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

El finado, que ejerció el cargo durante muchos años de director de las Obras de este Puerto, era un modelo de caballerosidad, de hombría de bien, de cultura y corrección.

De exaltativos sentimientos, las obras de beneficencia, locales, obras y agradece lo mucho que por ellas hizo en toda ocasión.

Sus relevantes prendas personales le llevaron a formar parte de la Junta de Gobierno del Santo Hospital de la Caridad, y su ilustración profunda le honró con el puesto de Director de esta Escuela Superior de Industrias.

Vivió en Cartagena tanto tiempo, que aun no siendo, como cartagenero se le consideraba y se le quería.

Dios habrá recibido en su seno el alma del virtuoso caballero y concederá a su familia, afligida por esta desgracia, el consuelo que ha merecer.

Nota cifra de la pasada crisis la pre

## De procesiones

VII

Ayer domingo y como ya dijimos, recorrió las calles de ésta la escuadra de judíos de los Californios.

¡Y, Dios santo qué escuadra! Eso fué gallardía, marcialidad, elegancia... todo lo reunían los simpáticos cofrades que ayer vistieron el estupendo traje del tercio romano. En las evoluciones en la manera de marcoses, en todos sus movimientos, nos demostraron que entienden un rato largo, y que saben dar el tono que requiere al conjunto de sus filas.

Como era de suponer por todos cuantos sitios pasaron, el público supo admirarlos y demostrarles sus simpatías aplaudiéndoles cariñosamente.

Al medio día, se reunieron en fraternal banquete, presidido por el Hermano Mayor don Casiano Ros, y tomando asiento en la mesa, además de los jóvenes que integraban la escuadra, las señoras don Juan Cervantes, don Alberto Duelo, don Juan Moreno, don Camilo Pérez Monllor, don Cándido Madrid, don Pedro Cayuela, don José González, don Antonio Mora y don Francisco Lizaso.

El mayor entusiasmo reinó entre todos los asistentes a la comida, pronunciándose brindis, resultando dicho por don Cándido Madrid en verso, que mereció muchos aplausos.

Como comisario de la escuadra actuó el pequeño hijo de don Juan Larrocha. La petición fué abundante; felicitando por tal motivo a la antes dicha cofrades.

Un aplauso a todos los cofrades que ayer pusieron tan alto el pabello Californio, y mucho éxito en todo cuanto organizaron y lleven a efecto es cuanto lo deseamos.

El domingo próximo se propone sacar la escuadra de granaderos, de cuyos componentes daremos los nombres a su debido tiempo.

El próximo miércoles, día 29, tendrá lugar, la solemne Salve, que todos los años celebra esta Cofradía.

Según nuestros informes va a realizar una grandiosa solemne religiosa, y la Comisión encargada de su organización se ha propuesto que así sea. La salve será, del maestro Pérez Laporte; tomando parte en la orquesta la banda de Infantería de Marina. Dirigirá el conjunto el músico mayor don Camilo Pérez Monllor y tomarán parte además otros valiosísimos elementos.

P.

## Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Adelanta rápidamente las reparaciones que se están efectuando en la fragata «Gerona», que se halla en el dique de este Arsenal.

El sábado llegó a Oddis sin novedad procedente de la Habana, nuestro respetable amigo el coronel de Infantería don Marías, señor Maquique de Lara. Hoy ha llegado a Madrid.

## DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gilbert n. 1-1. Teléfono 334

PRIMER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en Caridad

POR EL ALMA DEL SEÑOR

## Don Eugenio Pastor Cano

Comandante de Infantería del Regto. Sevilla 33  
que falleció el día 28 de Marzo de 1921 a los 43 años de edad.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Josefa González; hija María; madre; madre política, hermanos y demás familia

ruegan a sus amistades asistan a la Hora Santa que tendrá lugar el día 28 del corriente, de diez a once de la mañana, en la Capilla de la Santísima Trinidad de San Juan María de Gracia, que será aplicada por el eterno descanso de su alma, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## EL PUBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

## REBAJAS DE PRECIOS

que realizan

los Almacenes de Tejidos

## Isaac Gutiérrez

CARTAGENA

MURCIA

Mayor, 55

Trapería, 8, 10 y 12

## Teatro Circo

## Helipse de sol mañana

«Jaulas de Oro» es una linda comedia americana que nos agradó por el asunto, por la técnica y por el diálogo.

La interpretación fué excelente por parte de todos los artistas que la interpretaron y la señorita Lasa añadió un nuevo triunfo a los muchos ya adquiridos.

Nos recreó gratamente la señorita Lusa con unas preciosas canciones americanas que le valieron justas ovaciones.

«Melchor Gaspar y Baltasar» limada de algunos chistes nos hubiese agradado por entero por ser de una gran fuerza cómica.

Tourne Raquel Meller

Como creíamos, en los días de martes y miércoles aplaudiremos a esta eximia artista, contratada por los Californios para actuar en sesiones vespertinas y noche en este hermoso coliseo.

El género de variedades, para el que hay que tener siempre alguna prevención por lo expuesto, lo ha dignificado esta verdadera estrella que ha recorrido en triunfo los escenarios de Europa.

El trabajo de Raquel es correcto, artístico, a sus creaciones no se les puede ya llamar completas: son lindas escenas llenas de arte y emoción y por ello Raquel se distingue de todas: es única.

La acompañan otros notables actores, todos de género fino, lo que hace que el espectáculo que nos sirve la empresa Campica sea digno de aplauso por haber arrancado chocorritos y aspectos de mal gusto tan abundantes en este género.

Dará esta empresa funciones en yermont a las 6 1/2 de la tarde y por la noche a las 10.

Butaca, 5 pesetas; Estrada General, 1 peseta.

Creemos que los Californios tendrán un gran éxito.

G

En 3ª planta, originales de interés.

Mañana habrá un eclipse anular de sol, en que la masa de la luna no cubrirá por completo la superficie solar y dejará visible un anillo de luz en determinadas regiones.

En el centro de España la luna cubrirá próximamente una quinta parte de la superficie del sol por el extremo suroeste.

El primer contacto de la luna con el sol será a las una y veinte, y el último, a las tres y diez de la tarde. La fase máxima será a las dos y cuarto del meridiano de Greenwich.

## Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 59. Teléfono 847

CARTAGENA

## DE Musica

Con motivo de la actuación en el Circo de la Compañía Nieves Lasa, se ha dado a conocer como pianista de gran valía, el joven don Antonio Laurat.

Difícil viene siendo su cometido pues en un teatro de las dimensiones del Circo, un piano hubiera podido resultar poco; mas las condiciones artísticas del joven Laurat ha sabido allanar las dificultades y sale a aplauso diario.

Felicitemos al simpático artista.

## Perfumeria Madrileña

Medios.—9.

EXTENSO SURTIDO EN  
POLVOS Y ESENCIAS